

# 牛牧小だより

November 25th, 2021 No.8

## 学年別学習発表会に多数ご参観ありがとうございました

11月4日(木)・5日(金)に学年別学習発表会が体育館で行われました。生活科や総合的な学習の時間に学んできた成果を、それぞれの学年が工夫を凝らして発表できました。

1年生は自分達が出来るようになったことを発表しました。係活動、音読……など、それぞれに自分が得意な分野でチームを組んで発表しました。英語チームでは“What fruit?” “Banana, please.” “Here you are.” “Thank you.”と覚えたやりとりを頑張りました。



2年生は町探検で見付けたことをチームごとに発表しました。例年のように子ども達が施設の中を見学することはできませんでしたが、2年生の先生方がとってきた動画やたくさんの写真等をタブレットで見ながら、どんな施設があるかだけでなく、そこで働く方々にはどんな工夫があるのかまで発表したところが素敵でした。

3年生では、『大豆博士になろう』でしょうゆ博士から学んだことから、食品ロスまで広げ、SDGsを意識した発表となりました。

4年生では、環境問題に関わって発表しました。「今、地球があぶない」「海のゴミは私たちのせい?」「未来のために『ポイ捨て』をするのは?」など大切なキーワードが随所に見られました。



5年生では防災に関わって発表しました。避難所での生活の仕方や避難の仕方、避難リュックの中にどんな物を入れるとよいのか……など、いざ起るかもしれない災害に対してどう対応していくべきなのかを発信していました。学校運営協議会の方が参観され、防災で発信している5年生を大変褒めていらっしゃいました。

6年生ではSDGsの「海の豊かさ」「飢餓を0に」「福祉・子育てについて」のテーマで発表しました。一人一人がタブレットで作成した原稿を読む姿やアプリを使って作ったプレゼンを随所に入れながらの発表は、さすがに高学年らしい発表でした。「日本で福祉を最初に考えたのは、なんと聖徳太子だった」に保護者の方の多くが驚いた様子でした。



自分達が学ぶことによるインプットは大切です。でもインプットだけではもったいない。自分達が知り得た情報から、考えたことや感じたこと、更に「こんなことをしていこう」という提案をアウトプットすることは大切な学びです。大人になってもプレゼン力はおおいに役に立ちます。学年別学習発表会は、子ども達の学びを通して成長した姿を保護者の方々に見ていただくよい機会となりました。

★読書感想文を紹介します。自分の思いや考えがしっかりと書けていてすてきです。

「犬と幸せになるゆめ」 駒田 凛

私は、今年から犬を飼い始めた。その犬の名前は「れん」という。ずっと飼いたかった犬を飼って私の生活が変わった。散歩に毎日行かなければならないし、犬の便はお母さんがやるけど、とても大変そうだった。でも、それ以上に障がいのある犬、ぎゃく待を受けた犬はお世話が大変だと思う。だから飼っている犬と同じ柴犬の話を読んでみた。その柴犬の名前は未来といい、ぎゃく待を受けて、右の後ろ足も足首から下を切断。左の後ろ足も指から先が全部切られてなくなっている。右目もぎっくり切られて、「かわいい」とは言えないほどぎゃく待を思わせる痛々しさが伝わってきた。しかし、作者は、未来を引き取ることに決めた。作者は、友人に「だれもが匙をなげた『傷ついた命』を、自分の力で幸せにすることができれば、これほど幸せなことはない」と言われたからだ。＜中略＞作者は、15年間散歩を毎日2時間行き、未来ちゃんが思いっきり走れるところを見つけ、作者が未来ちゃんを「幸せにする」という気持ちがあったととてもいいと思った。だから私も作者を見習って、それぐらいの気持ちでれんを育てていきたいと思った。犬を幸せにするということは、とても大変だと思う。犬には言葉が伝わらないから、感じ取るしかない。未来ちゃんは足を切られているからうまく歩けない。それに、小さいころにぎゃく待を受けていたことから、心に傷があるということ。私は、未来ちゃんに幸せになってほしいと思った。でも本当に幸せかは未来ちゃんにしか分からない。でも、いっしょにすごして、自分は幸せになることができる。いっしょに幸せになることができる。相手の気持ちを変えることはむずかしいけど、自分の気持ちは変えることができるからだと思う。私は最初に、未来ちゃんのことを「かわいそう」と思った。でも、作者と楽しくくらしについて、子どもたちと仲良くしている未来ちゃんを見て、未来ちゃんは「今」をしっかりと生きていくと分かった。だから、「がんばっている」と思った。私が作者と未来ちゃんの生き方を見てきて考えが変わったしゅんかんである。「かわいそうだ」「かわいそうな子」というのではなく、犬が、人がどう生きているのか、何を思っているのかをしっかりと考えれる人になりたいと思う。そして、障がいのあるねこを助けたりすて犬やすてねこをあずかたりして、つらい思いをする犬やねこを少なくしたいと思った。

## 12月の行事予定

※変更があるかもしれません。ご了承ください。

- 1日(水)クラブ⑥
- 2日(木)手紙書き方講座(1年生)
- 7日(火)5年藤橋研修
- 8日(水)委員会⑥
- 9日(木)6年瑞穂市人権教室
- 10日(金)大掃除⑤
- 13日(月)～16日(木)個別懇談
- 16日(木)個別懇談④
- 17日(金)代表委員会
- 22日(水)クラブ⑥ 牛牧っ子オリンピック

## 1月の行事予定

- 7日(金)書き初め会 発育測定(けやき)
- 10日(月)成人の日
- 11日(火)書き初め会 発育測定(6年)
- 12日(水)発育測定(5年) 委員会⑥
- 13日(木)書き初め展① 発育測定(4年)
- 14日(金)書き初め展② 発育測定(3年)
- 17日(月)発育測定(2年)
- 18日(火)発育測定(1年) 児童集会
- 20日(木)代表委員会
- 26日(水)クラブ⑥
- 28日(金)新一年生入学説明会